

La Mañana

JUEVES 22 DE
JUNIO DE 2023

E N C L A V E S

ANDRÉS MANUEL Diego Prieto Hernández, director del INAH
LÓPEZ OBRADOR,
PRESIDENTE

TREN MAYA

1. Diego Prieto destacó que la construcción del Tren Maya ha dado la gran oportunidad de desarrollar la más extensa investigación de salvamento arqueológico sobre las grandes civilizaciones y culturas que florecieron en el sureste de México y la Península de Yucatán. Detalló los avances del Salvamento Arqueológico en los tramos 1 al 5 y 7 del Tren Maya; dijo que se han rescatado 53,568 bienes inmuebles, 1,111,608 fragmentos de cerámica, 1,844 bienes muebles, 765 vasijas, 597 osamentas y 1,348 rasgos naturales; se interviene en 26 zonas arqueológicas de manera integral y se construyen 10 centros de atención a visitantes.

Mostró un video sobre la zona arqueológica de Muyil, localizada a 20 km al sur de Tulum, en Quintana Roo; dijo que, está considerada en el Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas, por lo que se construye una nueva unidad de atención a visitantes y se realizan trabajos de rescate arqueológico.

2. El mandatario informó que ayer hirieron a unos trabajadores del tramo 6 del Tren Maya, por lo que la Guardia Nacional vigilará esa zona para brindar seguridad a los trabajadores, como ya lo hace en Tulum, evitando invasiones en el Parque del Jaguar.

TRANSPARENCIA

1. El presidente afirmó que quienes eran los hijos predilectos del régimen, han ido entendiendo que son otros tiempos, porque ya no se privatizan los bienes públicos; "es un proceso en el que tenemos que participar todos y buscar acuerdos", sentenció. Señaló que los trabajadores y todos los mexicanos han tomado más conciencia porque ahora defienden sus derechos.

2. López Obrador acusó que en el pasado se entregaron los bienes de México y surgió un grupo económico empresarial dominante que influía muchísimo; señaló que ya no se permiten los contratos leoninos ni la corrupción. "Si se les dice que ya no hay condonación de impuestos, como se le dijo al señor Fernández de OXXO y creo de Coca-Cola, y muy protector el mecenas del periódico Reforma, a quien se le dijo debes 12 mil millones de pesos y los debes de pagar... y los pagó, entonces ya no es lo mismo".

Expresó que a Peña Nieto los grandes empresarios lo convirtieron en "el payaso de las cachetadas", porque se sintieron "traicionados" cuando se modificó el mecanismo de consolidación fiscal que tanto los benefició; insistió que Marath Bolaños es recto y no es empleado de potentados. Refirió que solo se necesita el apoyo del pueblo para transformar el país, ya que no se puede cambiar la mentalidad conservadora y el actuar de los medios de desinformación.

3. Sobre los productores que bloqueaban el aeropuerto de Culiacán, Sinaloa, el presidente que ya estaban dando como un hecho que se iba a utilizar a la Guardia Nacional para hacer el escándalo y acusar a su Gobierno de represores; refirió que, se trataba de actos de provocación, pero su gobierno privilegia el diálogo y la negociación. "Yo nunca cerré carreteras, yo siempre luché por la vía pacífica", sentenció.

4. El presidente reveló que en su reunión con los consejeros del INE, les planteó que se buscará la forma de facilitar la participación de los migrantes en las elecciones presidenciales de 2024; ante ello, dijo que los consejeros estuvieron de acuerdo. Sobre el proyecto que hoy se analizará en la SCJN que desecha la Reforma Electoral conocida como "Plan B", detalló que no va al fondo, sino que se queda en la forma; consideró que es una intromisión al Poder Legislativo y recordó que los legisladores del bloque conservador no quisieron participar en nada.

Insistió en que es importante que se elija a los integrantes del Poder Judicial, mediante el voto directo del pueblo y no representen a una élite; reiteró que presentará una iniciativa de reforma para ello.

SINDICATOS

1. El mandatario aseguró que con el nuevo titular de la STPS, Marath Bolaños, se podrán mejorar las relaciones entre el sindicato minero y la Secretaría. Recordó cómo intervino para que Napoleón Gómez Urrutia regresara al país, tras su exilio en Canadá, a pesar de la oposición de empresarios y legisladores, ya que era la demanda de trabajadores mineros mexicanos e, incluso, del Reino Unido.

Reveló que no era buena la relación entre el senador Napoleón Gómez Urrutia, líder sindical de los mineros, y Luisa María Alcalde, entonces titular de la STPS. Ante el conflicto entre Grupo México y los trabajadores de la Mina San Martín, expresó que hay que buscar la conciliación, pensando auténticamente en los trabajadores y no en los intereses de empresarios o de líderes sindicales; refirió que antes de fallecer, Alberto Bailleres, empresario minero y que siempre se opuso al presidente, fue a verlo para decirle que entendía el nuevo momento y quería colaborar con la transformación.

Indicó que hay que pagarle un buen salario a los trabajadores y un adecuado reparto de utilidades, por lo que pidió revisar los repartos de utilidades en las mineras para ver lo que ahora se entrega a diferencia de antes; recordó cómo los empresarios del Grupo Monterrey se reunieron con el ministro Genaro Góngora Pimentel para saber cómo era la política fiscal de Andrés Manuel López Obrador si llegaba a la presidencia y a quien etiquetaban como "un peligro para México".

Resaltó que con la reforma laboral, realizada en su Gobierno, las elecciones sindicales son libres y secretas; dijo que los trabajadores tienen que conocer y avalar los contratos colectivos, y destacó que la democratización de los sindicatos está considerada en el T-MEC.

VIALIDAD

1. Respecto al accidente en una carretera de los Altos de Jalisco ocurrido el día de ayer, el presidente explicó que al parecer se originó por la quema de pastos, reveló que la SICT ya está haciendo una investigación sobre los responsables y el papel de los concesionarios de la autopista.

EDUCACIÓN

1. Al cuestionarle sobre los nuevos contenidos de los libros de texto, el mandatario señaló que están basados en el humanismo científico. Dijo que quienes se oponen, como Claudio X. González, quieren que continúe los mismos contenidos de la época neoliberal y por eso impulsaron la mal llamada reforma educativa.

ECONOMÍA

1. El presidente resaltó que, según el INEGI, la inflación en la primera quincena de junio fue de 5.18%, lo que representa una disminución de 0.49%, con respecto a la segunda quincena de mayo.

SALUD

1. El presidente adelantó que en un mes se presentará lo ha hecho para rescatar al ISSSTE porque todo está subcontratado, desde las camillas, hasta el tomógrafo; "estamos regresando a hacer público lo público", sentenció. Adelantó que, se están construyendo 5 nuevos hospitales del ISSSTE en el país y pronto comenzará la construcción de otro hospital en Acapulco; además, dijo que se rehabilitan cerca de 300 unidades médicas y se han contratado a médicos especialistas.

PROGRAMAS

1. El mandatario detalló que 1.3 millones de los 2.6 millones de los beneficiarios del programa "Jóvenes Construyendo el Futuro", se han quedado a trabajar en las instituciones donde realizaron su capacitación laboral; destacó que se han invertido 95,618 mdp.

GOBERNABILIDAD

1. El presidente reiteró su invitación a la ciudadanía para que asista el 1 de julio, al Zócalo de la Ciudad de México, a la conmemoración del 5° aniversario del "Triunfo de la Transformación"; dijo que, quienes participen deben evitar acciones de politiquería ante la promoción de "las corcholatas" de MORENA, aclaró que todos están invitados, pero que no puede actuarse de manera oportunista. Explicó que no invitó a los gobernadores de otros partidos porque los iba a meter a un predicamento.

2. El mandatario dijo que está satisfecho con los avances de su Gobierno, pero que se tiene que aplicar para no dejar pendientes; dijo que, al terminar su Gobierno habrá 100 mil hectáreas de riego, la red del Banco del Bienestar tendrá 3 mil sucursales y el Sistema de Salud funcionará perfectamente y de manera gratuita. Además, se comprometió que a fin de su sexenio el programa "Internet para Todos" llegará mínimo al 94% del territorio nacional; reveló que convino con la vicepresidenta de EUA, Kamala Harris, que ambos gobiernos se apoyarían para aumentar la conectividad de los pobladores.

Adelantó que mañana la Conferencia Matutina se realizará en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; así como, informó que visitará diversas hidroeléctricas para evaluar su modernización y obras que se están construyendo para comunicar toda esa región del estado. Detalló que el sábado visitará Salina Cruz, Oaxaca, para evaluar las obras que se realizan, desde la ampliación del puerto, la modernización de la refinería y la construcción de una planta coquizadora; y evaluará la construcción de la carretera Oaxaca - Puerto Escondido, que se inaugurará en septiembre.

ENERGÍA

1. El presidente explicó a la población que no se van a quedar sin luz debido al aumento de consumo de energía eléctrica por las altas temperaturas; aseguró que hay una reserva de energía; señaló que el precio de la luz estaría por las nubes si el mercado eléctrico estuviera manejado por particulares, como en la época neoliberal.

2. El mandatario dijo que hay fallas en el servicio del sistema eléctrico, refirió que quienes apostaron por la privatización de la industria eléctrica están obcecados con el fracaso de la CFE; reiteró que, no habrá desabasto de energía eléctrica por el aumento en el consumo debido a las altas temperaturas debido al excedente en el Sistema Eléctrico Nacional. Detalló que cuando comenzó su Gobierno la CFE sólo tenía el 38% de capacidad de generación de energía eléctrica y no le permitían subir su energía porque le daban preferencia a los particulares; expuso que ahora la CFE produce el 55% de la energía que se consume en el país y llegará al 65%.

DATO ADICIONAL

El presidente informó que la nueva subsecretaria de Trabajo y responsable del programa "Jóvenes Construyendo el Futuro", será Quiahuitl Chávez Domínguez, quien antes se desempeñaba como directora de Relaciones Interinstitucionales de la Subsecretaría de Empleo y Productividad Laboral.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a su gabinete, el presidente expresó: "Este es un gobierno de mujeres y hombres libres, yo siempre hablo del antecedente del mejor gabinete, el del presidente Juárez; entre ello, se confrontaban muchos...".

P/C
SOLUTIONS
LATAM